

SESIÓN EXTRAORDINARIA CUATROCIENTOS CINCUENTA Y UNO , DOS MIL DIECISEIS, CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE CAÑAS A LAS DIECISIETE HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA DIECINUEVE DE FEBRERO DEL AÑO DOS MIL DIECISEIS, EN EL SALÓN DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE CAÑAS.

REGIDORES PROPIETARIOS

Nelson David Delgado Cabezas

Adolfo Cascante Rodríguez

Yinet López Matarrita

REGIDORES SUPLENTE

Yajaira Herrera Alvarado

Roger Alvarado Ruíz

Alicia Bolívar Ruíz

Stephanie Suárez Ulate

SÍNDICOS PROPIETARIOS

Carlos Humberto Corella Madrigal

Jeiner Quesada Torrentes

Freddy López Molina

Juan Roger Gómez Medina

SÍNDICOS SUPLENTE

Eneida Murillo López

Ana Isabel Miranda Miranda

SINDICOS Y REGIDORES AUSENTES

Thais Elena Ocampo Campos

Amelita Gutiérrez Reyes

Gerardo Arce Alvarado

Eliecer Delgado Salguera

Leda Patricia Molina López

ALCALDESA A.I. MUNICIPAL

Karol Ruíz Rodríguez

SECRETARIA DEL CONCEJO

Nayla Galagarza Calero

ACTA 451-2016. PERÍODO 2010-2016
SESIÓN EXTRAORDINARIA. VIERNES 19 DE FEBRERO DEL 2016.

Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda:

1. Apertura de la Sesión, a cargo del señor Nelson Delgado Cabezas, Presidente Municipal.-
2. Motivo de la actividad: Prof. Gina Acevedo.-
3. Presentación del escritor Fabián Solano, por Regidor Adolfo Cascante Rodríguez.-
4. Presentación del libro Reminiscencia Remozada por, Lic. Marco Tulio Gardela, Presidente del Centro Literario de Guanacaste.-
5. Palabras del señor Alcalde, Dr., Lizanías Zúñiga López.-
6. Palabras del escritor Fabián Solano A.-
7. Palabras del Ing. Álvaro Mesen Rojas.-
8. Cierre de la sesión, a cargo del Presidente Municipal.-

Inciso 1- Preside Nelson Delgado Cabezas

Buenas tardes, celebramos hoy sesión extraordinaria 451-2016, del día viernes 19 de febrero del 2016, en ausencia de la Regidora Thais Ocampo Campos, solicito al Regidor Roger Alvarado Ruíz que pase a ocupar la curul de la regidora ausente, al ser las 5:15 de la tarde abro la sesión.- darles un saludo de bienvenida a los señores del honorable Concejo Municipal, a la señora Alcaldesa en ejercicio doña Karol Ruiz, señores regidores suplentes, señores síndicos, sub síndicos, señora secretaria, a los señores del comité de cultura de Cañas, señores Santiago Porras, Carlos Cruz, Irán Calderón , a todos bienvenidos, es un honor que estén hoy acá en este acto tan importante que tenemos hoy.-

Inciso 2- Profesora Gina Acevedo, Buenas tardes señor Presidente Municipal, señora Vicealcaldesa, señores regidores propietarios y suplentes, síndicos, señores miembros del centro literario de Guanacaste, compañeros del comité de cultura, hoy es un gran acontecimiento de carácter titular e intelectual con la presencia de los señores del centro literario que siempre nos acompañan en esta faena de gran descendencia, reitero un gran acontecimiento con la presentación del libro “ **Reminiscencia Remozada**” escrito por Fabián Solano Alvarado, editado por el Comité de Cultura, del cual recuerdo las transformaciones novedosas de las costumbres y tradiciones, este libro plasma la labor de don Álvaro Mesen en conservar, preservar, promover, estimular la cultura popular a través de reliquias indígenas por más de cien piezas donadas a la Municipalidad, colección de artículos representantes de la cultura de nuestra Guanacastequidad: sabanero, boyero, la cocinera, y sobre todo el don de gente amable, donde don Álvaro acuden estudiantes de primaria, secundaria en busca de información, y él siempre está a gusto de brindarles el conocimiento, valoramos el trabajo de nuestro compañero don Fabián Solano quien a pesar de estar enfermo logro con el trabajo de remozamiento activar a las actuales y futuras generaciones, buscar el origen de sus raíces, comprender mejor el pasado, el pasado se asemeja dice don Fabián similarmente al porvenir, portar lo que fue, este libro está dedicado con mucho cariño al Concejo Municipal y a la Alcaldía periodo 2010-2016 por el apoyo recibido, voy a leer la dedicatoria:

ACTA 451-2016. PERÍODO 2010-2016
SESIÓN EXTRAORDINARIA. VIERNES 19 DE FEBRERO DEL 2016.

Ellos son del Concejo Municipal que nos han apoyado en todo momento, aprovecho la oportunidad para decir con mucho orgullo que los treinta y cuatro años de labor del comité, las distintas municipalidades siempre nos han apoyado, unos más otros menos pero siempre nos han apoyado, esto que estamos hoy en una sesión extraordinaria para una actividad cultural solamente se da en nuestro cantón, deseo aprovechar la oportunidad para decirle al señor Luis Fernando Mendoza el agradecimiento por su gestión como diputado por la partida específica para la edición de los libros, les solicito a todos ustedes un gran aplauso a nuestro compañero Fabián Solano y a don Álvaro Mesen, muchas gracias.-

Inciso 3- Adolfo Cascante Rodríguez

Un saludo a mis compañeros del Concejo Municipal, doña Karol Ruiz Rodríguez hoy como Alcalde en ejercicio, a nuestra secretaria, amigos del centro literario, amigos y invitados especiales, en condición de regidor y miembro del comité de cultura me toca manifestar algunas palabras de don Fabián Solano que hoy presenta su sexto libro literario. Fue un esfuerzo de él como escritor y esfuerzo del comité para publicarlo, don Fabián es un amigo conocido de Cañas, aquí creció, estudio en la escuela y colegio, hasta ejercerse como profesor universitario, coordinador de la UNED, él lleva el título de ex regidor de esta Municipalidad, es entrenador profesional de ajedrez, ha sido miembro del comité de cultura, ha estado en los diferentes organizaciones que este cantón ha tenido, él sabe dedicarle tiempo a su cantón que le ha dado tanto, de todo eso nosotros nos sentimos muy orgullosos que un miembro del comité sea un escritor, que haya escrito la vida de don Álvaro y la haya plasmado en el libro que hoy se presenta y que gracias a este Concejo Municipal y a los que pasan han podido comunicar libros, creo que este ha sido uno de los que más nos ha apoyado, el doctor Lizanías Zúñiga siempre nos ha apoyado en todo lo que acerces nuestros , por eso hoy a presentar don Fabián su libro nos sentimos nuevamente muy orgullosos, muchas gracias.-

Inciso 4- Presentación del libro Reminiscencia Remozada por, Lic. Marco Tulio Gardela, Presidente del Centro Literario de Guanacaste.-

Muchas gracias a toda la Municipalidad porque siempre nos han invitado, en primer lugar presentarle a los delegados que vienen en representación del centro literario de Guanacaste, cuando vi este libro me llamo la atención el título, no es que todos los títulos llamen la atención, pero este libro tiene ese nombre, me puse a ver el porque me llamaba a la atención, es porque hay una aliteración, es una reiteración de sonidos con un objetivo, el que lo hace bien lo hace de una forma literaria para que quede bien, el que lo hace mal puede que no sabe. Son dos palabras con dos **re**, esa reminiscencia es ni más ni menos evocar todo el pasado, y remozada es volverlo hacer joven, es decir que nunca se termina, eso que está ahí, ese libro nunca va morir, esta remozado por siempre, el autor es Fabián, él ha publicado varios libros, pero aquí hay algo especial y es como quien dice otro autor casi que tres autores, pero como digo yo, esto es una verdadera irreverencia porque el autor es uno, yo actuando irreverentemente digo que hay tres, don Álvaro Mesen esto todo en el libro, Fabián escribe sobre una persona, don Álvaro está

ACTA 451-2016. PERÍODO 2010-2016
SESIÓN EXTRAORDINARIA. VIERNES 19 DE FEBRERO DEL 2016.

dando vida a este libro por eso digo que hay otro autor, es un personaje dentro de este libro, es un coautor este personaje es una manera de manifestarlo, en el primer párrafo dice Teresita: **“ La historia existe en tanto la memoria de los pueblos sea plasmada por la pluma visionaria de quien sepa tallar ráfagas doradas en el devenir del tiempo”**

Aquí está muy claro la historia existe, pero de una manera, es decir que se mantiene en el tiempo de esta forma y luego dice:

“Don Fabián Solano Alvarado, en Reminiscencia remozada, enfoca su mirada en un caballero a cabalidad, un hombre testimonio, un coleccionista incansable: don Álvaro Mesen Rojas”.

Dice el autor en la introducción:

“Atribulado de nostalgia por la desaparición de esos imborrables aconteceres, buscamos a don Álvaro Mesen Rojas, ciudadano de elevadas cualidades morales que se ha caracterizado por la férrea defensa del patrimonio heredado por nuestros antepasados, para que nos brindara sus vivencias, con la finalidad de traspasarlas a las nacientes generaciones”

Es una situación que pasa uno cuando algo pasa y no se conserva, no se hace, no se dice, uno siente eso y eso fue lo que sucedió en ese caso, en el perfil geográfico decir algo que el escritor dice así:

“Extensa productividad ha sido la faena de este guanacasteco de corazón, afincado en la ciudad de Cañas desde el año 1962, fecha en que el Ministerio de Agricultura lo nombró Delegado Agrícola del Consejo Nacional de Producción”.

Aquí es algo importante él no es de aquí, pero uno no es nacido prácticamente en el lugar donde vive es nacido donde se queda y donde quiere quedarse, donde uno siente que ese pueblo es de uno, yo también digo que soy Guanacasteco de corazón y vivo la Guanacastequidad, dice por acá:

“Su definida afición lo aprehendió, tanto que en el patio de su casa sembró y cuidó con esmero una variedad de árboles, además de que diseño llamativos nidos a los cuales surtió con recipientes colmados de agua y comida para alimentar a sus extravagantes amigos: monos, ardillas, mapaches, iguanas, garrobos, conejos, búhos, pericos, lora, lapa, urracas, pecho amarillos, colibrís, jilguero, mariposas y muchas otras creaturas que desesperadamente escudriñan un alero para respirar”.

Acá vemos que incluso el autor tiene una serie de cualidades que lo llevan a realizar todo esto, que es un bosque.-

ACTA 451-2016. PERÍODO 2010-2016
SESIÓN EXTRAORDINARIA. VIERNES 19 DE FEBRERO DEL 2016.

“En el interior de su antañón ropero familiar mantiene con su pureza inicial el blanquecino ajuar con que lo bautizaron. Regocijadamente expresa: Mamá lo guardó y con él bautizamos a mis hijas y mis nietas”.

Imagínense conserva toda esa historia ahí, la mayoría de la gente no hace eso y acá don Álvaro nos da esa lección de vida, de conservar todo eso, esa es la historia. Tiene una colección de fósiles de origen marino, vegetal, como hojas fósiles, que es más difícil de conseguir; también tiene una colección de minerales, enfatizo el amor del sabanero por la patria regional en algún momento hice un texto así: **“Guanacaste nuestra patria regional”** el 08 de diciembre de 1937, si les preguntara que paso en esa fecha, la mayoría no sabe, no es culpa de nosotros es que no lo enseñan, eso lo digo que estuve trabajando en educación, lo verdadero y más cercano de nosotros no se enseña, la educación debe de venir de lo más cercano a lo más lejano, precisamente cuando veo eso que escribe el autor el partido con fraternidad Guanacasteca y la gran concentración de esa fecha, la concentración que se hizo en llano grande de Liberia, es más adentro de Liberia, el profesor francisco Vargas Vargas máximo líder Guanacasteco de todos los tiempos es quien logra eso, llamo al pueblo guanacasteco para exigir que se le diera atención que los gobiernos vieran que estaba un pueblo entero que no tenía ninguna atención en esas épocas y aquí lo denota el compañero, también dice que rememora la prueba del zopilote, en las antiguas haciendas se hacían las vaqueadas, se juntaba todo el ganado para hacer el trabajo y si alguno de los que estaba ahí, fallaba algo entonces le decían: al zopilote, lo amarraban y lo subían y bajaban, lo llevaban a donde estaba un zopilote ya de días de muerto, esa era la prueba del zopilote. Hay relatos de don Miguel Araya que se llama el mata tigres, otro relato que se llama mi gallo ese es muy bonito, de Emilio Valverde, habla sobre las cocineras, comidas, instrumentos musicales como el quiyongo es un árbol indígena, la marimba en este libro el autor da una serie de características que eran diferentes, habla de las vendedoras doña Sofía, presenta a los boyeros, dice que el experimentado narrador agrega que gracias a ellos se inició el desarrollo económico de la región guanacasteca a los boyeros, los viajes a Bebedero se realizaban dos veces por semana, martes y viernes, hay textos literarios que se llama boyero ausente de un autor reconocido, también habla de los nombres y colores, como el color choto, acá dice algo que me interesa recalcar que es: **con los compañeros del comité de cultura lograron el farallón de cincuenta metros de longitud por treinta de altitud, cubierto de petroglifos, ubicado en las márgenes del río Cabuyo, afluente del Corobici en la finca las Lomas de Sandillal de Cañas, propiedad de la familia López Monge, fuera declarado “ Patrimonio Histórico Arquitectónico de Costa Rica en 17 de diciembre de 1998”** han logrado muchas cosas aquí este comité de cultura, es extraordinario, en este libro Fabián Solano en la portada pone al segundo autor con varios elementos del pasado y del presente, don Álvaro Mesen es un hombre museo, muchas gracias.-

Inciso 5. Palabras de la señora Alcaldesa en ejercicio Karol Ruiz Rodríguez.

ACTA 451-2016. PERÍODO 2010-2016
SESIÓN EXTRAORDINARIA. VIERNES 19 DE FEBRERO DEL 2016.

buenas tardes señores del Concejo Municipal y a todos las personas presentes, iniciar con mis palabras diciendo: La vida es una gran historia y ser escritor consiste en saber contarla, escribir es mucho más que juntar palabras, la escritura es un verdadero oficio con sus trucos, técnicas, herramientas, y sus estrategias, reflexionando uno llega a la conclusión que el invento más importante de la humanidad es el libro, incluso por encima de la rueda, a pesar que nos transporta y nos transforma enormemente la vida de las personas, su alcance es físico y por lo tanto es efímero, el libro transporta ideas y es capaz de llevar nuestro pensamiento de una persona o de varias a través del tiempo, de una generación a otra, permite conocer las ideas de su creador en este caso de don José Fabián e incluso de algunos después de su muerte, es el pilar más importante de la cultura, así que no te preocupes, leamos cada uno en forma individual, la lectura es contagiosa, empiezas a leer tú y veras como otros empiezan a leer lo que usted recomienda, lee, serás una persona con identidad, autonomía, principio básico de la felicidad, gracias don José Fabián Solano por ser parte de nuestra historia por su colaboración de tantos años en el comité de cultura, por esa dedicatoria tan hermosa y como dijo la profesora Teresita García gracias por sumergirnos en el mundo resguardado por don Álvaro Mesen de la mineralogía, arqueología, cultura precolombina y de apropiarse de la riqueza de costumbres y tradiciones Guanacastecas y pinceladas de la letra de reconocidos autores pamperos, que agrado que pudimos todos compartir esta tarde juntos en esta sesión municipal tan relevante y que ustedes como yo podamos ser parte de esta historia que hoy se escribe, muchas gracias.-

Inciso 6. Palabras del escritor Fabián Solano A.

Buenas tardes a todos, agradecerles a todos por la presencia para compartir este momento tan importante como se ha dicho, dejar la historia marcada, conversando con un amigo de los Estados Unidos le envié la foto del libro y están también presentando el libro a la misma hora de acá, son jóvenes y están aprovechando, él se dio cuenta del libro y lo compartimos por teléfono, muchas gracias al centro literario por venir, hay que hacer hincapié, estuve en una reunión el sábado y hay muchos jóvenes que han crecido en el centro literario, eso es un agradecimiento a la labor que ha venido desempeñando los mayores Carlos Cruz, Marco Tulio, están renovando y están remozando también el centro literario es una alegría eso y que pueden llegar hacer grandes escritores estos jóvenes, agradecerle a Santiago Porras por estar acá acompañándonos, a las hijas de don Álvaro: Sonia, María Luisa su señora esposa, es importante que la presentación de este libro porque también don Álvaro esta remozado, se mantiene siempre joven con sus chistes, lo que él llama no es un cacho guarero es la Ruperta, es fundador de Alcohólicos Anónimos, gracias a don Álvaro por toda la información fue una conversada tomando café de ahí se fue formando una historia que les sirve a las nuevas generaciones, me sorprende lo de los sellos tienen 300 a.c y ahí están los sellos, fueron los que usaron los indígenas y son los que usan ahora, la tinta la sacaban de los árboles, de animales de mar, me sorprendí mucho cuando vi los sellos antiguos, a parte de los fósiles y todos los

ACTA 451-2016. PERÍODO 2010-2016
SESIÓN EXTRAORDINARIA. VIERNES 19 DE FEBRERO DEL 2016.

trabajos que él tiene, las colecciones de estampillas, monedas tiene colecciones desde la escuela que eran de futbolistas, plantas, flores, las postales, pero lo más importante es lo de los fósiles y partes arqueológicas a parte de la historia nuestra y que muchos no conocíamos, todo eso lo tiene guardado hasta debajo de la cama, no tiene un lugar eso necesita un lugar amplio esa colección es grandiosa que ha conservado por muchos años y cosas como decía Marco Tulio, la casa de las muñecas de sus hijas, también está el ajuar con el que lo bautizaron y lo utilizo para bautizar a sus hijas y ahí sigue, es parte de una historia; también agradecerle a la Municipalidad de Cañas por toda la colaboración que nos han brindado estos cuatros años porque nos apoyaron en todo, este libro lo dedicamos oficialmente a cada uno de los integrantes del Concejo Municipal y agradeciéndoles personalmente al comité de cultura este apoyo, una lástima porque muchos partieron a la eternidad en este periodo como la Presidenta, Secretaria que tuvo un caso trágico y hoy ya no está, desearle todo bien a Galagarza que siga para adelante y siga ya que es un puesto difícil pero con todas esas cosas siempre estuvieron anuentes a ayudar y en la comunicación de los libros todo el apoyo, también se contó con el apoyo de Luis Fernando Mendoza y de esta Municipalidad, hacer este libro fue un milagro y uno de los más difíciles para hacerlo me costó mucho pero seguimos adelante y también se tuvo que tener mucha paciencia con don Álvaro para sacarle la información y paralelo hacer un estudio de otras cosas para con paginar las ideas, se compró un agravadora para poder hacerlo ya que toma su tiempo , gracias a Dios se llegó, agradecerle a la Municipalidad por este apoyo, también agradecerle a Marco Tulio, don Florentino es un gran escritor él no escucha y acá está presente, Humberto, Santiago, Francisco escrito de Guanacasteando decir como no están las futuras autoridades municipales, doña Gina algo dijo ahí que esta colección arqueológica fueron regaladas a la Municipalidad, esto necesita un lugar donde poder exhibir, donde tenerlas y sé que don Álvaro va dejar esto, para seguir valorando, entonces se necesita un lugar donde tener todo eso ,como un museo hay mucha gente que tiene muchas colecciones y acá en Cañas no tenemos ese lugar y hace falta que pensemos en eso, acá no hay Casa de la Cultura, ahí lo que esta es la escuela de música, no se puede tener una exhibición de libros, pintura, fotografías, entonces se necesita una casa de la cultura adecuada, no tenemos lugar para archivo, la Municipalidad nos ha ayuda en la oficina de DINADECO para guardar cosas, tenemos que luchar por esa casa de la cultura, ya que el comité hace muchas actividades como la cabalgata, desfile de boyeros, día del libro son actividades muy buenas por eso es que se necesita ese lugar, la ministra ofreció 200 millones de colones no se le dio seguimiento y pedirle a la nueva Municipalidad y luchar para poder tener este lugar. Muchas gracias a la familia de don Álvaro por haber recibido tienen un gran hombre, gracias a usted también don Álvaro por compartir este remozamiento, gracias a Adolfo por la presentación que hizo sobre mí, también gracias a Teresita que no vino pero esta su esposo en representación de ella, también gracias a mi señora esposa y mi hija que están acá presente acompañándome y a todos los que vinieron.-

Inciso 7. Palabras del Ing. Álvaro Mesen Rojas.

ACTA 451-2016. PERÍODO 2010-2016
SESIÓN EXTRAORDINARIA. VIERNES 19 DE FEBRERO DEL 2016.

Buenas noches, un saludo para los señores del Concejo Municipal, Karol Alcaldesa, Nayla, Señor Marco Tulio Gardela, compañeros que hoy vienen a esta presentación, les agradezco al centro literario porque con sus libros me han hecho crecer culturalmente, y enriquecer mi biblioteca, gracias a los escritores que me han hecho aprender de este Guanacaste eterno, saludar también a mis compañeros del comité de cultura, a la asociación de personas con discapacidad Gotitas de Agua, les agradezco la presencia a todos y especialmente a mi querida familia. La gratitud es la memoria del corazón, por eso de todo corazón quiero agradecer a la oficina del Alcalde, al Concejo Municipal y especialmente al comité de cultura y al autor de ese libro Reminiscencia Remozada a don Fabián por esa paciencia grande ya que se leyó varios libros, ese libro cuenta la historia de vida de este servidor pero más que todo es el perfil de un coleccionista apasionado que por muchos años ha recopilado ese valioso material, piezas precolombinas, todo lo que es cultura popular sobre el sabanero, boyero, sobre esa cocina tradicional y muchas otras colecciones que yo guardo en mi casa, tuve que construir precisamente un tipo de cabina para poder resguardar esas colecciones, ahí hay fotos antiguas, libros muy valiosos como ese libro Guanacaste de 1924, viajeros por Guanacaste todo eso me han hecho coleccionar estas cosas, que es la historia local de esta ciudad de Cañas cantón de mis amores, un día sentado en la sala de mi casa viendo un bello atardecer de esta pampa pampa, llego mi nieto y pego una calcomanía, **pensé regañarlo pero no, me levante y la calcomanía tenía un pensamiento que dice: a Dios le pedí la vida para disfrutar de todo, pero el siendo generoso me dio la vida para disfrutarla**, entonces en este momento esta noche para mi es lo más hermoso en la vida, con esos 56 años gratificantes de vida matrimonial con mi familia y mi adorada y linda esposa Xinia. Hay una frase prestada que es de la asociación de boyeros de Atenas que dice: **Como el tiempo no se detiene, las tradiciones tampoco lo harán, necesitamos personas**, instituciones, empresas, Municipalidades que conserven esas tradiciones y las transmitan a la gente joven, que estén vivas esas costumbres, he tratado como saben con mis compañeros del comité de cultura a través de exposiciones, esas colecciones han estado al servicio de la comunidad, no son mías son del comité de cultura, han estado al servicio de escuela, colegios, universidades, han servido de mucho en los estudios de jóvenes, las conservo especialmente con Gina, esa gran mujer que ya vamos a cumplir 35 años ya, nos ha tocado jalar esa carreta de cultura por 35 años, eso sí cuarteados y contamos con un selecto equipo de trabajo y la Municipalidad que apoyan nuestro trabajo en el comité de cultura, en este mundo globalizado de tanto progreso de tecnología de punta, otra cara tiene Cañas con una carretera de primer mundo remozado como hablan los amigos, se los agradezco por esas palabras bonitas, hoy Cañas es otra cosa, este libro es una pincelada de ese Cañas de ayer, donde Fabián con esa pluma mágica describe las colecciones de cultura popular y nos mete en ese mundo de ese Cañas añejo, posiblemente muchos de ustedes recordaran esos viajes en la carreta de Gollo a Bebedero, aquellas lanchas la Tenorio, la Liberia que nos trasladaba por el golfo a Puntarenas, yo viaje desde puerto Jesús lo hacía por un motivo, mi señora vivía en San

ACTA 451-2016. PERÍODO 2010-2016
SESIÓN EXTRAORDINARIA. VIERNES 19 DE FEBRERO DEL 2016.

José estábamos de novios y estaba locamente enamorado de ella, viajaba los sábados y por los fuertes vientos no llegaba el avión a Nicoya entonces viajaba en lancha por puerto Jesús, tenía otro compañero de grata memoria el Ing. Carlos Torres también viajaba a doña Tilia, todos los sábados viajábamos y regresábamos los lunes, muchos recordaran aquellas partidas de ganado que pasaban por el centro de la ciudad por la casa de los Marín que venían por el camino de la reo, cuatro días para llegar a Esparza y escuchar el grito del totero, aquel sabanero montado y aquellos arrieros a pie oír sus voces, eso es historia, porque no recordar aquellas tardes de montadera en la plaza colon, tarde de pretal y espuela, de bramadero y vaqueta, de parrandera y el grito de **“puerta”**, aquellos toros famosos, montados por un Rafael Chaverri, Polín Poveda, Rolando Barberena, guas caros papa a la chocolla, a las espuelas, recordar es vivir, terminar diciéndoles que la colección más valiosa que yo a tesoro y que Fabián lo admitió en ese libro son ustedes mis amigos a quienes quiero y aprecio mucho, muchas gracias.-

El señor Presidente le da la palabra al señor Santiago Porras.-

Santiago Porras, he sido varias veces mencionado por eso tengo derecho de respuesta, dice Marco Tulio y don Álvaro Mesen que son Guanacastecos, si no se pegan un grito no les creo y no montan un toro tampoco, que lindo que tengamos Guanacastecos como ellos, adoptados con todo el cariño de nuestra gratitud, también gratitud a Fabián por este esfuerzo que ha hecho y podamos constatar la parte contable de la vida de don Álvaro, porque hay partes que no se pueden contar (**le dice a la esposa de don Álvaro**), les agradezco y a don Álvaro que haya sacado el rato, solo recordar que decían que era para fuentes de sabiduría de jóvenes, también de viejos, en la Junta de Abangares hicimos una colección de fotografías viejas en el tiempo de las minas y muchos no lo saben, pero algunas de las fotos que están ahí, las tome de ese libro que deseo robármelo y como es un grande no he podido que se llama Guanacaste, es un libro muy valioso, me encantaron sus palabras señora Vicealcaldesa veo que usted aprecia la cultura, ese libro hay que buscar la manera de Rea limitarlo y eso a través de don Álvaro, es mi amigo, colega y siempre fue una luz para seguir alguien que tiene muchas virtudes, lamentablemente en todo no lo puedo imitar, pero usted es parte de la colección de amigos que me señalan a mí, muchas gracias.-

Don Álvaro hace entrega de un recuerdo a su familia, a doña Gina, al autor del libro y a los compañeros del comité de cultura, con mucho cariño hacer entrega, dejarles este recuerdo es una acuarela de Chepito Ureña el mismo que pinto el cuadro de la Municipalidad, quiero que lo conserven como un recuerdo mío.-

Gina Acevedo López, buenas tardes don Luis Fernando es un gusto que este por acá, en las palabras de nosotros dijimos en agradecimiento para usted, cuando estuvo como

ACTA 451-2016. PERÍODO 2010-2016
SESIÓN EXTRAORDINARIA. VIERNES 19 DE FEBRERO DEL 2016.

diputado nos dio una partida específica que se logró editar los libros de Francisco López que hoy nos acompaña, y de don Daniel Espinoza q.D.g., así que muchas gracias.-

Al ser las 6:40 p.m. de la noche, no teniendo más asuntos que tratar cierro la sesión.-

Nelson Delgado Cabezas
Presidente Municipal

Nayla Galagarza Calero
Secretaria Municipal